

## Israel lanza una inédita ofensiva diplomática tras el revés de la ONU

### Netanyahu suspende contactos con los países, entre ellos España, que apoyaron la resolución sobre los asentamientos y convoca al embajador de EE UU

J. C. SANZ / M. GONZÁLEZ  
**Jerusalén / Madrid**  
El primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, puso en marcha ayer una ofensiva diplomática sin precedentes tras el revés sufrido el pasado viernes en el Consejo de Seguridad de la ONU. Netanyahu

ordenó a sus ministros que durante las próximas cuatro semanas, y hasta la toma de posesión de Donald Trump como presidente de EE UU, se abstengan de viajar a 12 países, entre ellos España, que votaron a favor de la resolución de condena a los asentamientos

judíos, así como de reunirse con representantes de sus respectivos Gobiernos, según un portavoz diplomático israelí. Previamente, los embajadores de los países afectados habían sido convocados por el Ministerio de Exteriores israelí. También lo fue el de EE UU, Dan

Saphiro, aunque en su caso le recibió personalmente el primer ministro. Netanyahu se mostró especialmente molesto con la Administración de Barack Obama, que se abstuvo en la votación y no ejerció su derecho de veto contra la resolución. **PÁGINAS 3 Y 4**

## PP y PSOE apoyan el tono más social del discurso de Navidad del Rey

### Felipe VI: "Intolerancia y exclusión no pueden caber en España"

J. CASQUEIRO / A. DÍEZ, **Madrid**  
PP y PSOE, los dos principales partidos del Parlamento, ensalzaron ayer el tono más social, "pegado a la calle" y de futuro del discurso del rey Felipe VI esta Nochebuena. Populares y Ciudadanos agradecieron las alusiones implícitas en la tradicional alocución al cumplimiento de la ley ante el desafío separatista en Cataluña y Podemos se quedó con que el monarca no representa a todos los españoles. Los nacionalistas catalanes y vascos cuestionaron que el Rey hiciese "negacionismo" ante el problema territorial de España. Felipe VI realizó en su discurso un alegato genérico en favor del respeto y la convivencia para resolver todos los conflictos pendientes y lanzó un mensaje sobre la convivencia: "La intolerancia y la exclusión, la negación del otro o el desprecio al valor de la opinión ajena no puede caber en la España de hoy". **PÁGINAS 13 Y 14**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10

## La UE deporta al 36% de migrantes con orden de expulsión

LUCÍA ABELLÁN, **Bruselas**  
La Unión Europea ha convertido las expulsiones de extranjeros en eje central de su política migratoria. El número de llegadas al continente no ha hecho sino crecer desde el estallido de las primaveras árabes, en 2011, y Bruselas trata ahora de retornar a sus países de origen a aquellos que ven rechazadas sus solicitudes de asilo. Las cifras demuestran que la mayoría de quienes reciben la orden de abandonar el territorio comunitario no lo hacen. De las expulsiones decretadas a lo largo de 2015 apenas un 36% se cumplieron, según revelan las estadísticas oficiales comunitarias. "Los países a los que deben retornar los migrantes o bien no cooperan o bien no encuentran la documentación de estos migrantes a los que hay que devolver", explica el director de Frontex, Fabrice Leggeri. **PÁGINA 6**



**TRAGEDIA AÉREA EN EL MAR NEGRO.** Un avión militar ruso con 92 personas a bordo que se dirigía a Siria desde Moscú se estrelló poco después de repostar en la ciudad rusa de Sochi. En la imagen, equipos de rescate trabajan en la recuperación de los cuerpos de los fallecidos. / YEVGENY REUTOV (EFE) **PÁGINA 5**

### ADEMÁS

**Un fraude de miles de toneladas de residuos peligrosos en Chiloeches** P20

**El MoMA reúne las mil caras del artista Francis Picabia** P21

**VW gana 9 de los 10 juicios en España por las emisiones** P31

### deportes

**Jon Rahm: "Quiero llevar el golf a otro nivel"**

## El sector afín a Iglesias inicia una campaña para debilitar a Errejón

FRANCESCO MANETTO, **Madrid**  
El sector de Podemos más próximo a Pablo Iglesias ha iniciado una campaña para debilitar al número dos del partido, Íñigo Errejón, ante el congreso de febrero. Recurrieron el día de Nochebuena a las redes sociales para acusarle a él y a su entorno de dividir a la formación. Censuraron así las críticas por la destitución de un cargo errejonista en

la Comunidad de Madrid. E intentaron presentarle ante los simpatizantes como responsable de las disputas internas. El secretario de Organización, Pablo Echenique, culpó ayer a la corriente afín al portavoz parlamentario de "poner en peligro la continuidad del proyecto" y calificó de "toque de atención" la campaña, difundida en Twitter bajo la etiqueta #ÍñigoAsíNo. **PÁGINA 16**